

UNO | MAS | UNO

▷ El emisario sería el cardenal Agostino Cassaroli

Acepta Argentina la mediación del Vaticano en la crisis del Beagle

▷ Aplaza la OEA a petición de EU la solicitud chilena

AP, AFP, UPI, EFE y Latin

BUENOS AIRES, 22 de diciembre. — Argentina aceptó hoy "con beneplácito y agradecimiento" un ofrecimiento del papa Juan Pablo II de enviar un mediador que procure solucionar el diferendo territorial con Chile, al tiempo que el gobierno militar de Santiago estuvo de acuerdo "sin ninguna reserva". Según fuentes diplomáticas, el emisario personal del Pontífice sería el cardenal italiano Agostino Cassaroli, quien arribaría a Buenos Aires el próximo 26 de diciembre.

El jefe de la Iglesia Católica dijo hoy ante una reunión de cardenales que "estoy dispuesto y deseo enviar mi representante especial a ambas capitales para obtener información más concreta y directa sobre las posiciones respectivas", y agregó que el enviado procuraría "un arreglo honroso y pacífico del asunto".

Mientras tanto, en una sesión del Consejo de la Organización de Estados Americanos (OEA) solicitada por Chile, se aplazó hoy llamar a los cancilleres a una reunión hemisférica, por pedido de Estados Unidos.

Varios países sustentaban la tesis de que sería prudente conceder tiempo al mediador eclesiástico antes de tomar ninguna medida.

El gobierno militar argentino especificó que la mediación papal "será pública y urgente, en razón de la aguda situación reinante", al tiempo que voceros oficiales de ambos países afirmaron que las respectivas flotas de guerra están concentradas "totalmente" en los mares australes. El almirante José Merino, jefe de la armada y miembro de la junta militar chilena, anunció hoy que "está toda la escuadra, toda la infantería de marina, todo lo que tenemos, dispuestos a defender nuestra soberanía", y agregó que "toda la armada de Chile está en el sur".

Al tiempo, el diario *El Mercurio* informó en la capital chilena que Argentina "ha terminado de

desplegar en pie de guerra todos sus efectivos militares en los puntos neurálgicos en la frontera común con Chile", y señaló que la mediación papal "puede ser la última alternativa antes de llegar a la guerra".

Augusto Pinochet, jefe de la junta militar chilena, postergó hoy una visita a la ciudad austral de Punta Arenas, para "aguardar la llegada del mediador papal", se informó oficialmente. Al tiempo, el cuerpo de carabineros dio a conocer, que Argentina cerró todos los pasos fronterizos hacia Chile sin dar ninguna explicación, y la Cancillería distribuyó un comunicado donde se da cuenta de la detención de "numerosos chilenos" en la ciudad austral argentina de Neuquén.

El matutino *Ultimas Noticias*, de Santiago, denunció también que miembros de la gendarmería y del ejército argentino ingresaron esta semana a territorio chileno en dos oportunidades, en la zona fronteriza de Lonquimay, pero se retiraron al ser notificados por la policía de carabineros que estaban en suelo extranjero.

El embajador argentino ante el Vaticano, Manuel Rubén Blanco, especificó que la misión papal tiene un alcance limitado, pues se trata de "una misión exploratoria" y su veredicto no impone ninguna cláusula de obligatoriedad hacia las partes. Esa versión fue corroborada por el embajador de la Santa Sede en Santiago, monseñor Angelo Sodano, quien circunscribió la delegación papal a "un gesto personal del Santo Padre y esperamos que de allí pueda nacer alguna otra fórmula".

Por último, el militar retirado Osiris Villegas, uno de los primeros mediadores del régimen argentino, propuso hoy la ocupación de las islas en litigio con Chile, al recordar que de acuerdo al derecho internacional, Argentina no sería país agresor, pues el territorio a tomar está "litigado".